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“Cuando d ue están haciendo 
la pega, en la lógica de la continuidad, 
a mí me parece una falta de respeto” 
Juan Marcelo Valenzuela, candidato a la alcaldía de Valparaíso por el PDG, afirma que la ciudad vive un “deterioro 
brutal”, critica la desidia y la falta de proyectos. En seguridad, promete incorporar 200 nuevos guardias. 

Entrevista: 
Marcela Kiipfer y Juan Riquelme 

11 Desde hace dos tres 
años, para mí ante- 
rior aeso, venimosa 

un deterioro brutal en to- 
do sentido; entonces cuan- 

do alguien me dice que es- 
tán haciendo la pega, por- 
que lo he escuchado de 
candidatas que están en la 
lógica de poder ser la con- 
tinuidad, a mí me parece 
una burla, una falta de res- 
peto”, dice Juan Marcelo 
Valenzuela, candidato del 
PDG por la alcaldía porte- 
ña, quien es un duro cri 
co de la administración 
Sharp. 

Publicista e ingeniero 
comercial, y vecino del ce- 
rro Rocuant, se define co- 
mo un “porteño de tomo y 
lomo”, aludiendo a su ex- 
periencia en los barrios de 
la ciudad para argumentar 
sus puntos de vista, donde 
asoman cuestionamientos 
a la gestión, los proyectos 
y el uso de recursos de la 
municipalidad, tal como 
expresó en “Voto a voto”, 
programa de entrevistas 
políticas realizado por La 
Estrella y SoyValparaíso.cl 

   

-¿Cuáles son, a sujuicio, los 
tres principales problemas 
que enfrentan hoy día los 
cerros de Valparaiso? 

-Tienen que ver con el 
tema principalmente dela 
seguridad; gran parte de 
los cerros tiene problemas 
de regularización y sanea- 
miento, eso significa agua 
y acceso a los servicios bá- 
sicos; y yo diría que el ter- 
cer problema tiene que ver 
con el transporte para po- 
der llegar a la casa de ma- 

  

uy 

“VAMOS ALLEGAR A SER UNA AUDITORÍA FORENSE”, ADELANTA JUAN MARCELO VALENZUELA. 

nera segura. Yo creo que 
esos son los principales 
problemas que hoy día 
uno vive, sobre todo consi- 
derando que uno habla 
desde el cerro Rocuant, 
que está a 15 minutos del 
municipio. Yo vivo hace 38 
años y actualmente estoy 
sin agua potable en el ce- 
rro Rocuant. 

-¿X por qué no tiene agua? 
-Porqueno hanactuali- 

zado el plan regulador co- 
munal; hoy día nosotros 
estamos como zona de ex- 
tensión urbana, pero falta 
la regularización y sanea- 
miento. Hay títulos de do- 
minio, se entregaron en la 
época de Pinochet y desde 
ese tiempo la gente está 
sin agua. Yo hablo de 38 

años sin agua potable por- 
que hablo desde mi vereda 

personal, pero hay gente 
que tiene 54 0 60 años sin 
agua potable, 

Para Valenzuela, “falta 

Transmite: 

soyvalparaiso.c 

unaresponsabilidad mayor, 
quealguien pienseenel Val- 
paraíso de aquía 15, 20, 30 
años, endarle dignidad a las 
personas de verdad, y hoy 
día eso no ha existido. Aquí 
hay una especie de desidia, 
por eso yo hablo de indife- 
rencia, no puedes demorar- 
te10u 11 años en actualizar 
un plan regulador comu- 
nal”, apunta. 

200 GUARDIAS 
En materia de seguridad, 
Valenzuela plantea refor- 
zar con 200 agentes de se- 
guridad la vigilancia mu- 
nicipal y convocar perso- 
nal enretiro delas policías 
o fuerzas armadas para es- 
ta unidad. “En seguridad 
(municipal) no me explico 
que haya un traductor de 
francés inglés”, señala. 

“Yo propongo instalar 
un container con turnos 

24/7 de tres guardias, exu- 
niformados, si tienen pro- 
blemas con los exunifor- 

mados entonces civiles 
con curso OS10, tres por 
turno con motos pero de 
forma permanente”, ex- 
plica. Además propone su- 
mara la Policía Marítima 
para que, dentro de su ju- 
risdicción, realice patrulla- 
jes preventivos en el borde 
Costero. 

Apunta que en sectores 
como el Barrio Puerto 
“hay gente que vende dro- 
ga y rucos donde tienen re- 
laciones sexuales algunas 
personas incluso con me- 
nores de edad, eso denun-    

nos de la población Má: 
quez que tiene que transi- 
tar todos los días por ahí... 
Mi familia compraba toda 
la vida en Sethmacher y 
hoy día hay un ruco afue- 
ra, a mí eso no me entra 
(.) Yo creo que ahí real- 
mente hay abandono de 
deberes”, opina. 

¿Cómo financiar estos 
200 funcionarios extra pa- 

Organiza: 
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ra el área de seguridad 
municipal? “Con reasigna- 
ción oreitemización de al- 
gunos presupuestos muni- 
cipales. Es importante que 
la gente sepa que hay 
127.000 millones de pesos 
de presupuesto anual, es 
una locura, y hoy día la Di- 
deco anda regalando gift- 
cards a los amigotes con 
cero criterio de selección 
(...) 1.350 millones de pe- 
sos para eventos, yo creo 
que hay una mala priori- 
zación, plata hay”. 

ADULTOS MAYORES 

Cercano al tema de la ter- 
cera edad por su rol como 
vocero de pensiones del 
PDG, Valenzuela afirma 
que “la salud primaria no 
está a la altura de lo que 
necesita un adulto mayor 
que está viviendo mucho 
más tiempo” y critica que, 
adiferencia de Valparaíso, 
otras comunas estén desa- 

rrollando proyectos para 
levantar centros de día pa- 
ra la población mayor 
“que se hacen cargo del 
bienestar de la tercera 

edad, que articulan con te- 
rapeutas, kinesiólogos, si- 
cólogos, siquiatras, asis- 
tentes sociales para darles 
una cobertura”. 

En ese punto, afirma 
que “el municipio se con- 
virtió en una bolsa de tra- 
bajo y cuando digo bolsa 
de trabajo es que han 
puesto en cargos estratégi- 
cos a personas que no de- 
berían estar ahí, no tienen 

Grabado en: 

  

las competencias (...) A mí 
me encantaría que estu- 
vieran postulando proyec- 
tos, levantando fondos sec- 
toriales en materia de sa- 
lud y vivienda, por ejem- 
plo, hay un catastro de 
3.500 sitios eriazos en la 

comuna de Valparaíso 
donde algunos son de Bie- 
nes Nacionales y donde ya 
se debería estar vinculan- 

do para poder levantar es- 
tos centros de día y levan- 
tar fondos”. 

Sobre los ascensores de 
Valparaíso, afirma que 
“no tenemos una mirada 
turística, sino una mirada 
de transporte, yo los saca- 
ría del ministerio de Obras 

Públicas (MOP) y los trasla- 
daría a Transporte para 
que nosotros podamos te- 
ner financiamiento de la 
ley espejo del Transantia- 
go, de lo contrario los as- 
censores están destinados 
a morir. Falta una mirada 

estratégica a largo plazo 
(...) En el cerro Artillería 
las personas dicen: yo pasé 
de pagar 100 0 200 pesos a 
pagar 3.000 en Uber, se ha 
encarecido la movilidad”. 

“Yo necesito que el lí- 
der local articule, si es ne- 
cesarioir a hablar a Santia- 

go para que pongamos en 
valor nuestro patrimonio 
que hoy día es también un 
transporte, tiene una utili- 
dad”, agrega el candidato 
del PDG. Y 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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